

NACIONALES

2- DIARIO EXTRA. Sábado 19 de junio del 2004



En la gráfica de izquierda a derecha, Florisabel Rodríguez, Jhony Madrigal, Mitchell Slignon y Miguel Gómez.

● Según estudio centroamericano: PARTIDOS POLÍTICOS NO RESPONDEN A JÓVENES

MARCELA VILLALOBOS RAMÍREZ

mvillalobos@diarioextra.com

Foto: Graciela Solís

Los partidos políticos no llenan las expectativas de los jóvenes ni de séptimo ni undécimo año, pues ni siquiera se sienten representados, al menos esta es parte de las respuestas que arroja un estudio centroamericano efectuado por el Centro de Investigación Procesos.

"En la valoración encontramos que uno de los principales problemas en Costa Rica es la valoración en la capacidad de representa-

ción de los partidos políticos, quienes el obtuvieron el promedio más bajo en la región centroamericana, no se sienten representados por las agrupaciones, y por ende incorporados al sistema", dijo Florisabel Rodríguez directora del estudio.

Según se explicó, los jóvenes costarricenses se sienten parte de la comunidad, de la vida política apoyando el sistema democrático, pero criticaron muy fuerte a los actores políticos que representan instancias como los partidos, y que les generan desconfianza y desilusión debido a sus conductas que muchas veces no siguen la ética apropiada, no estar representados, lo cual crece ante los niveles de corrupción que salen en la opinión pública.

Todo esto ha sido catalogado por los expertos como "peligroso" ya que puede incidir en un aumento del nivel de abstencionismo y otras conductas, pues no existe una respuesta al alto concepto de sistema democrático que para muchos jóvenes costarricenses va más allá de un sistema de votación y considera calidad de vida.

Precisamente este criterio amplio se ve

reflejado en una serie de valores como la igualdad, justicia social, solidaridad, críticas a la brecha social y una honda preocupación por el medio ambiente.

Algunos de los resultados obtenidos en el estudio consideran una relación del término democracia con la libertad, elecciones libres y universales, vigencia de un sistema de derechos básicos civiles y políticos, al que en el caso de Costa Rica se agrega al concepto vivir en paz, así como la forma de vida y amar al país.

Bajo esta perspectiva, algunas respuestas negativas al nivel democrático del país, la mayoría de estas dos poblaciones ubicó a Costa Rica como "algo democrático" (45,2% y 63,9% para séptimo y undécimo respectivamente).

Quienes lo calificaron como "nada democrático" consideraron que la influencia en esta opinión responde a los niveles de corrupción y abuso político, la falta de igualdad y solidaridad, la forma de votar por el bipartidismo, el incumplimiento de leyes y derechos así como la delincuencia y violencia, entre otros.

